

Méd. Cir. Alberto Lozano Garza, comisionado para asistir en representación de la Universidad Nacional de México a la X Sesión de las Jornadas Médicas que se efectuaron en Bruselas del 28 de junio al 2 de julio del año en curso.

**PROFESORES EXTRANJEROS QUE HAN
VENIDO A LA UNIVERSIDAD
NACIONAL DE MEXICO EN EL AÑO
QUE CORRE**

Sr. Prof. Paul Rivet, a dar conferencias sobre Etnología.

Srita. Profa. María de Maeztu, a dar conferencias sobre Educación.

Sr. Dr. Pío del Río Hortega, a dar conferencias sobre Histología.

Sr. Prof. Maro B. Jones, a dar un curso sobre Literatura Francesa.

Sr. Prof. William Kirk, a dar un curso sobre Organización Industrial.

Sr. Prof. Arturo Torres Rioseco a dar dos cursos sobre Literatura.

**ACTIVIDADES DE LA BIBLIOTECA NA-
CIONAL DURANTE LOS MESES
TRANSCURRIDOS DEL PRESENTE AÑO**

A principios del presente año, tras un minucioso proceso de reorganización, el Departamento de Encuadernación fue abierto al servicio del público y muy señaladamente al de la Sección de Bibliotecas Universitarias, habiéndose encuadernado en total una cantidad aproximada de 1400 volúmenes. Los rendimientos que se obtienen de tal servicio se destinan a compra de materiales para encuadernar los libros y colecciones de periódicos propiedad de la Biblioteca, que durante mucho tiempo se habían acumulado sin empastar por falta de elementos.

—Durante el mes de marzo se celebró en el Teatro Nacional una Exposición de Encuadernaciones Antiguas y Modernas, estas últimas procedentes de nuestro propio taller. El carácter novedoso y atractivo de la Exposición

llevó un copiosísimo número de visitantes y mereció vivos elogios de eruditos conocedores, prensa y público.

—Se halla muy adelantada la formación del "Catálogo Iconográfico Mexicano", y su parte formada está ya a disposición del público.

—Desde el 20 de septiembre último fue puesto al servicio de los lectores el "Catálogo de Folletos de Asuntos Mexicanos", debidamente concluido. Comprende más de 8,000 publicaciones, distribuidas en cajas arregladas ad-hoc y colocadas en estanterías especiales. Tales folletos se guardaban sin que dieran servicio efectivo, pues por carecer de la guía indispensable, cualquier consulta se dificultaba.

—Se siguen enviando pliegos especiales a las personalidades notables de todo el mundo, en solicitud de autógrafos y ya empiezan a recibirse algunas contestaciones. Los pliegos que se remiten para el objeto, están hermosamente grabados con el escudo de la Universidad Nacional Autónoma y llevan la leyenda "Autógrafos de la Biblioteca Nacional de México". La colección será demasiado valiosa para poder encarecerla y aportará un contingente positivamente precioso en lo que toca a nuestra Sección de Manuscritos.

—Con el objeto de iniciar transmisiones de radio especiales de la Biblioteca Nacional, se ha llegado a un convenio con la Estación Difusora "Radio Comercial", para obtener gratuitamente la instalación de un micrófono en el local de este Instituto. Además del micrófono, la Estación citada facilita un aparato reproductor para transmitir impresiones fonográficas, a fin de alternar, con selecto material de propaganda cultural apropiada, obras musicales cuya glosa explicativa se hará previamente. Los comentarios críticos musicales del caso los harán conocidos profesionales, entre ellos el señor Carlos Chávez Ramírez, Director del Conservatorio Nacional, que bondadosamente ha aceptado prestarnos su valiosa cooperación. Dentro de unos días será resuelto en definitiva el punto, y

las transmisiones se harán los lunes, miércoles y viernes de cada semana, de las 19 a las 20 horas.

—Se han hecho gestiones ante el Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes de España, pidiéndole equipare a la Biblioteca Nacional de México con la de Madrid, en lo relativo a derecho para recibir, como depósito, un ejemplar de cada una de las obras que publiquen las editoriales españolas, cuyo número aproximado es de doscientas. Igual instancia fue elevada ante las Cámaras Oficiales del Libro en Madrid y Barcelona. Como resultado de las expresadas gestiones, han empezado a recibirse los primeros donativos de obras. Fue la Editorial Francisco Beltrán la primera en remitir un lote de nueve libros y le siguió la Editorial Escribano con el envío de otras obras. De cada libro recibido se ha hecho una pequeña nota crítica y bibliográfica para propaganda en la prensa y por radio.

—El magnífico vestíbulo de la Biblioteca, cuyo aspecto indecoroso había impedido destinarlo a actividades culturales, ha sido transformado completamente, cobrando una sobria elegancia. Se le reparó y pintó con escrupulosidad, fueron colocados excelentes bastidores y vitrinas y cuenta con una magnífica instalación de luz. Fue inaugurado el día 18 de septiembre con una Exposición de Dibujos, Grabados y Estampas de Isabel Villaseñor, celebrada conjuntamente con la exhibición de pastas antiguas y modernas que habían sido presentadas meses atrás en el Teatro Nacional. La Exposición, además de haber sido muy concurrida y gustada, obtuvo nutrida publicidad.

—Se está trabajando con acentuada actividad en la reorganización de la Hemeroteca, que ocupará próximamente el local en que se encontraba la Sección de Historia en la antigua Biblioteca Nocturna. El cambio supone mayores comodidades para el público y el salón correspondiente será dotado con muebles modernos adecuados al objeto.

—Van a distribuirse entre las personas e instituciones simpatizadores de la Biblioteca circulares especiales, solicitando su cooperación en forma de donativos de libros y publicaciones, para acrecentar nuestros acervos respectivos.

—Se preparan para el resto del año las siguientes Exposiciones:

15 de octubre. *Bimilenaria de Virgilio*. (Obras originales, traducciones, comentarios, influencia de Virgilio e iconografía.) Disertarán los señores licenciados Mariano Silva y Aceves y Manuel Herrera y Lasso, durante la inauguración y clausura, respectivamente.

20 de noviembre. *La Revolución*. (Obras, folletos e iconografía.) Hablará el señor licenciado Antonio Díaz Soto y Gama.

17 de diciembre. *Bolívar*. (Centenario.) (Estancia en México. Iconografía.) Conferencia por el señor doctor Pedro de Alba.

Los nombres de los conferenciantes se consignan sin haber recibido aún la aquiescencia de los mismos.

CONGRESO DE RECTORES

El Congreso Panamericano de Rectores, Decanos y Educadores, convocado a iniciativa de la Unión Panamericana con el objeto de constituir el Instituto Panamericano de Cooperación Intelectual, inició sus labores en la ciudad de La Habana el 20 de febrero del año en curso. Formaron la delegación mexicana, el Rector de la Universidad, Lic. Ignacio García Téllez, el Director de la Escuela N. Preparatoria, médico-cirujano Pedro de Alba, el Director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, abogado Luis Chico Goerne, y el Profesor Pablo Martínez del Río, quen fungió como Secretario de la Comisión.

Las proposiciones presentadas por la delegación mexicana versaron sobre los siguientes puntos: a) la emancipación del Instituto Panamericano de la tutela de la Unión Panamericana, que-